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“我希望我们的
目标就是冠军，希望
我们能够触及到冠
军！”上周五的海港
新帅欢迎仪式上，西
班牙人哈维尔·佩雷
拉用最简短有力的
话语，博得现场一阵
掌声。尽管季前备
战面临缺兵少将的
局面，尽管外界一部
分人对哈维尔能否
掌舵好海港这艘巨
轮持怀疑态度，但他
并不在乎。在哈维
尔眼里，重要的不是
别人怎么说，而是接
下去的每一天里要
怎么做。

哈维尔吹响海港新赛季开场哨

“目标就是冠军”
哈维尔签约海港，是一桩令三方

都感到满意的结果。在还剩一年合同
尚未履行的情况下，河南嵩山龙门与
哈维尔和平分手，并为后者送上祝
福。这么做能够为俱乐部起到“减负”
的作用，而他们也很快接近敲定新帅，
据悉去年执教昆山FC冲超成功的外
教萨尔科，已经抵达郑州。

对哈维尔来说，在这一切发生前
也有两条路可选，其一是继续留在河
南嵩山龙门履行最后一年合同，这是
自身利益最大化的选择。在上周五的
欢迎仪式上，海港俱乐部董事长张敏
表示，哈维尔完全可以选择“躺平”，但
他并没有，而是来到了上海。由此可
以看出，哈维尔此番加盟海港，既是选
择了崭新的挑战，同时意味着放弃了
更好的待遇，这也从一个侧面再度印
证了一个事实，那就是海港在新帅位
置上的预算有严格的把控。

哈维尔为什么会做出这样的决
定？从这段话中或许能读出一些信
息，“我非常开心来到海港，当你有这
样的机会执教海港，尤其是一线队有
如此好的阵容时，其实是令人难以拒
绝的。如果你问我为什么会来这里，
答案很简单，就是这家俱乐部非常有
雄心壮志。”他说。谈及目标，哈维尔
也很清楚外界的期待：“我希望我们的
目标就是冠军，希望我们能够触及冠
军！”

至于海港，在选帅一事上兜兜转
转之后，忽然发现“有缘人”原来就在
身边，于是顺势加入到这场三方会谈
中。整个过程中里，河南嵩山龙门与
哈维尔携手促成了彼此在友好氛围中
提前解约，某种程度上来说，海港俱乐
部在整个故事中起到了一部分衔接作
用，令整件事更加顺其自然地发生，同
时也完成了自身的新帅选定工作。

拒绝“躺平”，迎接挑战

没有太多时间操心别的，穿上海港教
练服的哈维尔立刻投入到了工作中，眼前
他面临的挑战还真不少。

在新帅欢迎仪式上，现场播放了几名
海港国脚发送自海口的欢迎视频。眼看着
大屏幕里的一张张笑脸，哈维尔的心情是
有些复杂的，如此“隔空”欢迎意味着至少
最近一段时间里，这些人都无法参加他的
训练课了。“这当然会有影响，作为新上任
的教练，肯定希望通过准备期让队员们尽
快熟悉和适应我的技战术理念。但现在的
情况不是我们能控制的，我们只能努力想
办法应对和处理。”哈维尔说。

海港队原本共有 7 人入选国足集训
名单，不过蒋光太由于身体原因暂时被
调整出队，另一名海港中卫魏震被补召
至队中。一进一出之下，仍然有7名主要
队员将在未来一个月时间里缺席俱乐部
的备战，等到几人从国家队归来时，留给
全队的磨合时间可能就不到两周。对哈
维尔来说，现阶段只能利用现有球员进
行技战术的打造与磨合。“我知道在我来
到这里之前，球队已经进行了三周左右

的训练，接下去我们大约会有六周时间
准备，我已经做好了计划，大约会有五场
热身赛的安排。”哈维尔说。据了解，海
港目前暂无前往外地拉练的计划，而除
了上周五在上汽浦东足球场参加训练的
21名球员外，从本周起，哈维尔和他的教
练组还将继续考察一些更年轻的梯队球
员，不排除通过组织一些教学比赛来挑
选球员的可能。这么做既是为了寻求发
掘潜力股的可能，也是为了之后的训练
乃至比赛做准备。“作为教练来说，除了
赢得比赛就是关于年轻球员的发掘和培
养。年轻球员在不断提高，但我觉得最
重要的不是说你有多年轻或年龄有多
大，关键还是能力。我会去关注年轻球
员并帮助他们成长，更希望他们在训练
中展现自己的能力和素质。”

据悉，未来一段时间里，海港的日常训
练可能会根据需要动态调整地点。除了日
常在世纪公园的一天两练外，球队还会不
定期前往新赛季主场上汽浦东足球场适应
一下场地，届时还会在那里安排一些热身
赛，以更好地为新赛季主场比赛做好准备。

训练计划“多管齐下”

3月的第一天，海港俱乐部官方
宣布新帅上任；第二天上午，哈维尔就
开始带队训练。对他来说，时间是最
宝贵的东西，从现在算起到传闻中4
月中旬的中超揭幕日，只不过6周不
到。因此，哈维尔在来到上海后迅速
且主动地进入新角色。

上周五的欢迎仪式上，哈维尔
收到了来自海港俱乐部的两份“礼
物”，其一是一个象征权威的哨子，
另一件则是代表了责任和专业的秒
表。海港一直遵循主教练负责制，
不过在给予外教绝对权力的同时，
俱乐部也在不断总结着自身的管理
经验。因而尽管这次双方的携手比
较迅速，但是在整个沟通过程中，哈
维尔与海港还是就几个细节问题进

行过讨论。首先就是教练组的构
成，与之前在河南嵩山龙门时不同，
哈维尔这次共带了三名助手前来，
都是与其相识许久的合作伙伴，其
中并不包括门将教练。相反，在得
知俱乐部即将敲定新帅时，海港一
线队门将教练沃克还曾半开玩笑地
表示，要赶紧结束假期回到球队“不
能比主教练还晚到啊……”结果，沃
克果然准时“到岗”，新赛季中，他将
继续协助球队新帅的工作。

在翻译问题上，哈维尔也充分尊
重海港俱乐部的意见，他在河南嵩山
龙门时曾有过一名合作默契度不错的
翻译，不过这一次那位翻译并没有和
他一同来到海港。对于曾经在欧洲多
个国家有过执教经验的哈维尔来说，

说英语或者西班牙语都没什么关系，
他乐于主动和新同事们建立合作关
系，而且从上周五的公开亮相时来看，
所有人都已经很快进入了角色。另
外，哈维尔也会主动关心一些中国足
坛的动态新闻，包括媒体的报道等，显
然他也希望自己能给大家留下一个积
极的印象。

“在正式拾起教鞭前几天，我就
来到了上海，我觉得这座城市非常
漂亮，这甚至是世界上最漂亮的城
市之一，没有比它更适合生活的地
方了。我们的球场也非常漂亮，这
是一座顶级体育场，接下来要通过
比赛让球场更加熠熠生辉，我已经
迫不及待在球迷的注视下进行比赛
了。”哈维尔说。

主动融入新环境，与球队相辅相成
主帅到位，意味着海港的季前

备战进入到核心阶段。在此之前，
包括队长奥斯卡在内，球队的三名
外援已经归队。而本周，另一名巴
西外援保利尼奥也将踏上返回上海
的航班。

海港本土球员于 2 月 15 日全
部集中，其中包括了上赛季租借在
外的队员。像傅欢、贺惯、雷文杰
等人都参加了球队目前为止的训
练。外援中，队长奥斯卡最先回
归，他甚至“赶上”了上个月 18 日
队友魏震的婚礼。巴尔加斯和卡
隆也顺利在上月底前归队，对于新
赛季，卡隆相当期待，年初的足协
杯半决赛中，这名小个子外援因伤
中途离场，这也成为那场比赛的一
个转折。哈维尔到来后，具有速度
优势和突破能力的卡隆有望得到
激发，他也非常期待在新帅麾下踢
球；巴尔加斯过去几天因病缺席了
训练，不过上周末开始，他已经重
新出现在训练场。

几人中，最让人操心的还是保
利尼奥。这名巴西外援因家庭原因
比原计划晚了几天启程，预计本周
中就会抵达上海参加到全队训练
中。对于保利尼奥，外界多少有点

“恨铁不成钢”，他的能力、尤其是脚
下控球技术等方面在中超具有明显
优势，而且在奥斯卡回归后，保利尼
奥也能更好地起到前场串联作用。
不过，保利尼奥需要加强对自身的
要求，归队之后，他需要尽快恢复身
体状态并在训练中向哈维尔展现自
己的能力。

由于恩迪亚耶被外租至土耳
其，因此正常来说，海港应该还需要
在前场引进一名攻击手，至于具体
人选，将由主帅哈维尔和俱乐部协
商而定。从本周中开始，除国脚外，
海港其他队员终于将全员到齐，他
们将为下个月开始的中超联赛加紧
准备。

保利尼奥本周归队
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